

Seccion de SANTA BARBARA

SUFRAGIO EFECTIVO NO REELECCION

Colaboración para "LA VOZ DE LA COLONIA"
Por SALDO

Por el Plan de Agua Prieta, el mismo 24 de Mayo de 1920 y mientras era sepultado el cadáver de Carranza, la Cámara de Diputados nombraba Presidente Interino al Sr. de la Huerta. Este, ya en el poder, demostró tino y bastante acierto para encausar a la nación; pero el que esto escribe, pudo anotar en él, junto a muy bellas dotes gubernativas, un grave defecto: ¡Fito fué muy débil! Quizá porque obraba bajo la funesta influencia de Alvaro y de Plutarco, tuvo que obrar contemporizando con éste y con el de más allá; sin embargo, tiene a su favor el hecho ASOMBROSO de haber logrado la rendición de Villa. Esto sólo basta para hacer resaltar su tino y diplomacia.

Y llamamos asombrosa esta rendición porque ni la mano de hierro, ni la diplomacia del poderoso Porfirio Díaz; ni la "Punitiva"; ni las influencias, habían dominado a este bandido sanguinario y cruel con la

lanceza y lealtad con que coronó esta empresa Adolfo de la Huerta haciendo, por obra de magia, que el fatídico matón se tornara e nun hombre paífico y laborioso. Sin embargo, Fito, no fué más allá. Queremos decir que viviendo Obregón y Villa, debía haber comprendido De la Huerta que tarde o temprano se morderían porque Villa jamás olvidaría "la derrota de Celaya" pero ni el Bárbaro el odonado fusilamiento en Chihuahua y su brazo mocho después. ¡Villa hubiera estado mejor en la Patagonia!

Ahora vemos a Plutarco convertido en general (?) por obra y gracia de Fito y entrando como su Ministro de Guerra y Marina el 3 de Julio de 1920. ¡Qué bonito general; qué honorable Ministro!

Entre tanto Pablo González que había hecho causa común con Obregón, al ver el sesgo que los acontecimientos tomaban, se pronuncia; pero, reducida a prisión, el jurado lo declara culpable el 17 de Julio y hubiera muerto si Fito (enemigo de la venganza y del

sesinato) no hubiese ordenado su libertad inmediata.

Llegó en tanto el 16 de Octubre de 1920. Obregón estaba en Dallas, Tex., y el que esto escribe, hubo de tomar la palabra en representación de varias Sociedades Mutualistas. Recuerdo que dije al Mocho:—"Ya el pueblo mexicano está cansado de apóstoles que le ofrecen redención para tornarse luego en tiranos no quiere más guerras y se conforma conque le dejen vivir en paz. Un debe hacer algo por ese pueblo tan sufrido y siempre burlado. Siga Ud el camino recto de la razón y la justicia para que el pueblo le bendiga y no tenga que marcarle con el estigma de su odio"—Atufado, sefundo (guardo una fotografía de aquel momento), oyó mis palabras que deben haber despertado las garras de la fiera!

Y, tras de un simulacro de "sufragio efectivo" el 30 de Noviembre de 1920 protesta Obregón para asentarse en el poder supremo el 10 de Diciembre. Plutarco pasa al Ministerio de Gobernación y Fito se hace cargo de Hacienda. Pero no más subió el Bárbaro y las chusmas andalúcas del obrero mundial, hoy conocidas por la CROM, enarbolando la bandera socialista o bolchevique, (para el caso es lo mismo), cometen mil atentados dinamiteros por toda la Nación; el 6 de febrero de 1921 habían hecho estallar dos bombas en la ciudad de México y el 13 habían asaltado la tribuna de la Cámara de Diputados! ¡Y Obregón?... ¡Pues ese como los chinitos "no más MILANDO"!

Obregón se vi en trances apurados por su torpeza y malignidad; a esto se debió el que Fito firmara en Nueva York un Convenio para el pago de la deuda con lo que di el primer paso para que Estados Unidos reconocieran al espíreo gobierno del Manco. Este convenio se firmó el 16 de Junio de 1922 el 7 de agosto se ratificó y el 29 de septiembre un Decreto vino a dar plena validez a di-

cho convenio; sin embargo, el ingrato Mocho, tras de hostilizar a De la Huerta de mil modos, lo consigna al Senado "por su mala actuación financiera" (?) Esta sucia conducta de Obregón no necesita comentarios!

Con razón De la Huerta salió del gabinete de aquel canalla el 25 de Septiembre de 1923. El Bárbaro vi venir la tormenta y redobló su maldad pensando en que su desgobierno estaba ya reconocido y su compadrito Plutarco en vías seguras de guardarle la Silla. Los continuos y imnales desaciertos, las malignas disposiciones y el caos que Obregón había creado motivaron que en Diciembre de 1923 Sánchez y De la Huerta en Veracruz y Estrada en Jalisco se rebelaran contra el tirano.

Obregón se siente perdido y en su angustia de cobarde, a pesar d sus kilómetros en campaña" (?) se humilla, rastrea y adula al Americano sin importarle un bledo el decoro Nacional y, gracias a esta ayuda, y a los innumerables asesinatos que cometió, puede triunfar definitivamente el 21 de Abril de 1924.

Si la revolución no hubiese contemporizado, si resueltamente avanza sobre la Capital Obregón no existiera en la escena política y miles de vidas más preciosas que las del Mocho y de Plutarco se hubieran ahorrado. ¡Ah, los eternos errores!

En Guadalajara se recibió la primera locomotora directa con música, palmas y vítores, congregándose enorme multitud

Suscribase Sin Pérdida de Tiempo a La Voz de la Colonia

Seccion de Fillmore

FENOMENO CURIOSO

Por fin después de varios años de titánicos esfuerzos desde el día diez y siete del mes en curso se ha logrado la comunicación directa por medio de las paralelas de acero entre la capital de la República con la frontera norte de nuestro país. El hecho es en sí de magna y vital importancia.

Sin embargo no se ha experimentado la más ligera sacudida que nos hiciera cambiar nuestras costumbres ancestrales dándonos nuevos alicientos de vida con alentadas esperanzas de mejoramiento y prosperidad.

El tren corre amparado bajo la inauguración privada o de tecto, en espera de la otra oficial, que debiera ser solemne y grandiosa como la verificada en 1911, cuando el infortunado vice presidente Pino Suárez nos visitó con su séquito selecto de personajes de renombre y de relativa alcurnia.

Ahora las circunstancias son bien distintas, todo es desaliento, pesimismo y desorganización.

Los factores causantes de esta situación anómala son tan complejos y variados que si nos propusiéramos exponerlos y de sarrollarlos no bastaría el espacio de las columnas de nuestro semanario.

En Guadalajara se recibió la primera locomotora directa con música, palmas y vítores, congregándose enorme multitud

EN LA GRIEGA SE EFECTUO TAMBIEN UNA SAN GRIENTA LUCHA

MEXICO, Mayo 9.— Un boletín de la secretaría de Guerra informa que en la estación de la Y griega, situada a corta distancia de Querétaro, fué batido un grueso grupo de insurrectos que se afirma está mandado por el general Rodolfo L. Gallegos, según parte del Gobernador Constantino Llaca.

La acción la sostuvieron los agraristas partidarios de Calles, y no tomaron parte las fuerzas federales porque fueron enviadas a Jalisco.

El mismo licenciado Llaca expresa que los agraristas invieron que repliegarse a Hércules y no pudieron impedir que la vía fuera interrumpida; pero que ya ha ordenado que se refuercen los elementos disponibles para que protejan a los trabajadores que van a reparar los desperfectos.

Se sabe que los insurrectos tomaron el rumbo de Pinto, en los límites con Guanajuato.

Usted se anunciará en este periódico, si se pone a considerar que llega a tres mil hogares de gente de habla española, semanalmente.

por necesidad imperiosa y tan solo unas cuantas en viaje de recreo.

¿Qué significa todo esto? ¿Dónde está la situación benévola del país tan pregona en todos los tonos por la prensa asalariada?

Es indudable que estamos oprimidos bajo el fardo de malféficas influencias que matan todo espíritu de iniciativa, entusiasmo y alicientos saludables.

La división, la apatía y la indiferencia se han posesionado de los cerebros cultivados, que serían los que podrían orientarnos en esta lucha de desorientación ideológica.

El tren va y viene y solo nosotros enclavados en el mismo punto, lamentándonos de la mala situación, esperando el advenimiento de algún genio superior que nos grite al oído: ¡Despierta, sacude los prejuicios muévetete; no seas cobarde.

INSTALACION DE LA LOGIA "CULTLAHUAC" NO 173 DE LA A. H. A.

Debido a los grandes esfuerzos de un grupo de hermanos de la Logia No. 138 de Alamo-gordo, N. M., encabezados por los hermanos Santiago Montoya y el apreciable hermano Librado L. Soto, actual organizador en dicho lugar, se procedió a la organización de la Logia que lleva el No. 173, con un regular número de aplicantes y con algunos hermanos trasladados de la Logia No. 31 de Tularosa y de la 138 de Alamo-gordo, N. M. Estando presentes todos los candidatos en el lugar designado, se procedió a la iniciación, acto que efectuó el hermano Montoya ayudado por el hermano Librado L. Soto.

Después de la iniciación se procedió a la elección de Oficiales para la Mesa Directiva, terminada esta se verificó la ceremonia de instalación conforme a Ritual. Terminada esta los componentes de la nueva Logia se felicitaron unos a otros.

El Secretario de la Logia No. 173, lo es el hermano Felipe M. Romo, La Logia No. 173 está trabajando ya con mucho ánimo, en cooperación con la apreciable Logia No. 138. Alamo-gordo es una población muy simpática donde la colonia es muy grande y no dudamos que las dos Logias trabajarán en bien de la comunidad.

Por medio de estas líneas, la Logia No. 173 se pone a las órdenes de todas las Logias de nuestro círculo social y de los dignos Oficiales Supremos.

Fraternidad en P. M. I. Federico M. Romo, Secretario Logia No. 173.

en la estación del ferrocarril para recibirla, creyendo que en ella viajaría gran número de personas caracterizadas por quienes de estas regiones, pero la sorpresa fué grande al ver que apenas llegaban a veinte, muchas de las cuales lo hacían

MANUEL LUCERO

DIRECTOR DE LA BANDA DE MUSICA DE FILLMORE
Da Clases de Musica en Todos los Instrumentos, a Precios Razonables
Fillmore, California

Gran Tienda de:
SANCHEZ HERMANOS
Abarrotes Nacionales del País
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Pase a Visitarnos
Main y Mount View Sts. FILLMORE, Calif

La Casa Netamente Mexicana
RIVAS HERMANOS
Tiene siempre completo Surtido de Abarrotes y Loza Mexicana
PATROCINE SUS PAISANOS
Main y Mount View Sts. FILLMORE, Calif

SPECIALTY SHOE STORE



La tienda en donde ahorra dinero.

Tenemos abierto los sábados por la noche

Visite usted esta casa. La clientela Mexicana es siempre bien venida.

738 State St. Tel. fono 540
Y 527 STATE STREET
Sta Barbara, Calif.

Café Chapultepec

TEL. FON. NUM. 1011
430 E. HEALY STREET

El Lugar Preferido por personas de buen gusto
Fábrica de Tortillas de Maíz

SANTA BARBARA, CAL



LLUVIA DE ORO CAFE

Servimos los mejores platos Españoles— Nuestra especialidad, Carne con Chile y Enchiladas. Atendemos órdenes para afuera.

J. L. López, Prop.

601 Anacapa St. Tel. 2869-J
Santa Barbara, Calif

Hago reparaciones en toda Clase de Automóviles

W. ACQUISTAPACE
SERVICIO GARANTIZADO

(Antes mayordomo de reparaciones en el Chevrolet)

Hablo español y puedo entender perfectamente lo que desea.

12 Parker Way— Tel. 4640-J
Santa Barbara, Cal.

LA PRIMAVERA Abarrotes

Surtido de Artículos Mexicanos
Carne Fr. ca. Diario
Verduras y Frutas

Pedro C. Navarro Prop.

535 E. de la Guerra St.
Santa Barbara California

CARNICERIA

C. LAYANA, Prop.

Antes con la WEST END GROCERY

Ahora con

A. P. BOZETTI

312 MAIN VENTURA, CAL

EDUARDO GUERRERO

Clases de Viol n y Solfeo

347 Mountain View
Fillmore, Calif.

TATTERSALL MOTOR COMPANY

Antes Star Motor Co.)

La casa que siempre tiene en existencia los mejores autos usados, a precios que no admiten competencia.

Venga a ver los que ahora tenemos, seguros de que estará usted satisfecho si patrocina esta casa.

Hablamos Español y la Clientela de Habla Española es siempre bien recibida.

Pidan precios antes de comprar

TATTERSALL MOTOR CO.
(antes Star Motor Co.)

302 State St. Tel. fono 293
SANTA BARBARA, CALIF.

FISK—LLANTAS—FISK

En abonos fáciles
Haga usted un pequeño pago después por semana o por mes
Vendemos a usted mercancía conocida y de insuperable calidad

GRATIS—un tubo cada llanta—GRATIS
Tomamos sus llantas viejas

PAY-AS-YOU-RIDE TIRE CO.

118 Ventura Ave. Ventura, Calif.
308 State Street Santa Barbara, Cal.
Abierto en las noches